
Kurzandacht 

Fokus 

12 Uhr mittags in Dresden. Herrliche Sonne. Flanierende Touristen auf dem Schlossplatz. Die 

Glocke schlägt. An der Kirchentür der katholischen Kathedrale steht ein Schild. Von weitem 

nur ein Plakat. Bei näherer Betrachtung ist alles unscharf. Unter dem Plakat steht nur ein 

Satz: Konzentriere Dich auf die Lösung! Mitten in den verschwommenen Worten wie 

„Waffen, Eifersucht, Angst, Zweifel, Verschwendungen, Patronen, Weltkrieg, Bomben, 

Gefängnis, Zerstörung, Verlust“ und vielem mehr ist nur ein Wort scharf und lesbar. In roter 

Schrift. „Friede.“ Konzentriere Dich auf die Lösung! „Friede“. Was für eine starke Botschaft 

auf diesem Platz. Dort wo gerne Montagsdemonstrationen der Pegida-Bewegung stattfinden, 

die Ressentiments und Ängste schüren und sich gegen alle möglichen Menschen richten. 

Dort, wo Menschen das Leben genießen oder mit gesenktem Kopf verschlossen sind. 

Konzentriere Dich auf die Lösung! „Friede.“ Wie schwer fällt es die ganzen irritierenden 

Botschaften, Schreckensnachrichten und Gefühle unscharf werden zu lassen und auf die 

Lösung zu fokussieren?  

„Christus ist unser Friede“ schreibt Paulus an die Christen in Ephesus (Eph 2,4). Frieden ist 

die Überwindung von Gegensätzen, die Brücke über einen Graben, die Einheit von 

Getrennten, die Zufriedenheit der Seele, ein Ruhen in Frieden. Im Spiegel des Friedens sehen 

wir manchen Unfrieden. Aber Frieden ist möglich geworden durch den Fürst des Friedens, 

durch Jesus Christus. Frieden wird zwischenmenschlich erst möglich, wenn wir auf Lösungen 

fokussieren und den Frieden suchen.  

Herzlichen Glückwunsch an die Kirchengemeinde zu ihrem Plakat! Der zerrissenen Seele und 

der zerrissenen Welt wünsche ich diesen Frieden. Auch Dir persönlich heute: „Der Friede 

Gottes, der höher ist als alle Vernunft, bewahre dein Herz und deine Gedanken verbunden 

mit Jesus Christus. (Phil 4,7).“ Fokussier Dich auf die Lösung, heute, das wünsche ich Dir.  

Dein Pastor Michael Rohde 

 


